OLIVIER- Alors l'histoire de l'estrade... Alors, à ce qu'on m'a dit c'était un petit gamin qui, un jour avait raté l'école parce que la charrette avec laquelle il venait était cassée. Le môme, il habitait en haut de l'école de Vence, là, tu vois sur une colline. Et donc, Freinet a évidemment posé ce problème en conseil, les gamins ont réfléchi collectivement a ce qui pourrait être fait pour aider le gosse qu'avait plus de charrette, tu vois. Les mômes, tu sais comment ils sont les mômes, hein, puissance de vie tout ça tout ça, et bien ils ont proposé de faire un genre de caisse à savon, mais sophistiqué le truc hein, avec système de direction et de freinage, tu vois comment ils sont les mômes hein ?! Bon, alors, évidemment fallait du bois, pis, ben l'estrade était là, dans son coin, alors le Célestin, il proposé aux gamins de démonter l'estrade pour construire l'habitacle, et la classe a passé la semaine à inventer des systèmes de freinage et de direction, à bricoler avec des trucs et des machins... ils ont fait une grosse séance de tatex en fait. Et à la fin de la semaine, le gosse-là, il avait sa carriole et il n'a plus jamais manqué l'école!

VERONIQUE - Ah non, ben non, c'est pas ça l'histoire de l'estrade! Au secteur création sonore au congrès de , ils m'ont raconté qu'un jour, une élève férue de musique avait dit lors de l'entretien qu'elle souhaiterait devenir musicienne mais que malheureusement elle n'avait pas d'instrument à la maison (et c'était une famille modeste voyez-vous). Comme il n'y avait pas d'instrument non plus à l'école, Freinet était enquiquiné, alors, le soir, il en discute à Elise, il se creuse la tête mais pas de solution. Le lendemain, Freinet dit à fillette qu'il n'a pas d'instrument mais que tout les objets peuvent produire des sons, il lui propose donc de prendre tout ce qu'elle veut dans la classe pour fabriquer un instrument. Et en fait, toute la classe s'en est emparé, jubilation créative tout ça tout ça, les enfants ont retourné la salle, démonté tout un tas de chose, dont la fameuse estrade, et ils ont fait un instrumentarium, en fait, tout simplement! Et c'est comme ça qu'est née la méthode naturelle de création sonore!

JEF - Ah bon ? T'es sûre de ton truc ? Moi, on m'a raconté qu'un jour il a aidé les mômes à construire (avec le père d'un des élèves qui était charpentier) une sorte de deltaplane ou d'ailes pour étudier le vol des oies sauvages qu'ils avaient vues lors de la classe promenade.

MARIE-FLORE - Mais c'est complètement con des ailes en bois, c'est trop lourd !

JEF - Oui, ben ça, c'est le tâtonnement expériemental tu vois, ils ont bien fini par s'en rendre compte, mais Freinet il est allé jusqu'au bout de l'idée des gosses, c'est la part du maitre tu vois, et donc, c'est dans ce contexte là que l'estrade a été dégommée : pour faire les ailes à la con.

JEANNE - Nannn, tu racontes n'importe quoi. Moi, j'ai une grande tante qui était la cousine de la belle-sœur d'Elise, tu vois, et elle m'a raconté (ma grande tante, pas Elise) que l'estrade avait été utilisée pour reconstruire la chèvrerie d'une des familles de l'école qui avait tout perdu après la tempête de 53. Tu sais la tempête de 53, après le congrès de ______. Et en conseil coop, - une institution le conseil de coopérative, hein ! - les enfant ont proposé ce projet. Ils s'en sont tous emparé...Ils en ont parlé à leurs correspondants en Bretagne, qui leur ont envoyé des ardoises et des clous.Entraide, coopération dévolution tout ça tout ça, et quelques semaines plus tard, la chèvrerie était réparée.

MYLENE - Naaan c'est pas ça non plus, Daniel m'a dit que Henri a dit que Michel Mulat a dit que Paul (Le Bohec, pas l'autre) lui a dit que Célestin lui avait dit que (enfin écrit parce qu'ils étaient éloignés tous les deux, pis y avaient pas les satanés smartphones-là à l'époque, ça devait être après le congrès de Grenoble je crois bien)

impro avec Lucie

 Bref! il lui avait dit qu'il en avait ras le bol de se prendre les pieds dans cette foutue estrade et de se casser la gueule tous les quatre matins. Alors, un jour, il a pris sa hache et il l'a dézinguée!